

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO  
MONITOREO VESPERTINO  
03-02-26

IECM

---

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** presentó el informe final de actividades de la Comisión Provisional encargada de la implementación y seguimiento del Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025, en el que se identifican áreas de oportunidad para fortalecer la organización de futuros comicios, particularmente con miras al proceso electoral 2026-2027. [La Crónica de Hoy Online, Línea Política.com.mx Online](#)

En entrevista, **Erika Estrada Ruiz, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, resaltó que el presupuesto participativo es una oportunidad para que los capitalinos puedan canalizarlo a las necesidades de su localidad, “es una oportunidad de decirle a la alcaldía, oye, tengo esta necesidad, solúcnionala”, afirmó. Asimismo, destacó que se tienen que identificar los faltantes en las colonias, inscribir un proyecto con el **IECM**, se calificará y tras una votación entre vecinos y vecinas, se ejecuta el mejor, “la mayoría de los proyectos que son palomeados como viables por las alcaldías tienen que ver con obras y servicios o algunos aspectos de seguridad (...) Yo diría que todos los proyectos son buenos”, aseveró. [La Crónica de Hoy \(X\)](#)

Rita Contreras Ocampo, ex candidata al Congreso de la CDMX, no solo expresó su respaldo de manera explícita, sino que además calificó como un “duro golpe a la democracia”, la decisión de los consejeros del **IECM** que pretenden desconocer a una dirigencia legal y legítima, al tiempo que alertó que decisiones autoritarias y opacas, sólo profundizan la crisis de confianza y credibilidad hacia los órganos electorales, debido a la corrupción y el incumplimiento de las resoluciones judiciales.

[Sociedad Noticias Online](#)

REFORMA ELECTORAL

---

Kenia López Rabadán, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, llamó a privilegiar el diálogo y la construcción de consensos ante la eventual reforma electoral que podría presentar el Ejecutivo federal. La presidenta de la Cámara de Diputados advirtió que no debe existir un avasallamiento ni ejercicios de fuerza política. [Quadratín México Online](#)

Aún no se ha llamado a las mesas de negociación de la reforma electoral, pero su principal propuesta, en caso de que se discuta, será incluir el voto universal para los jóvenes que hayan cumplido 16 años en el país. Aseveró el coordinador de MC en el Senado, Clemente Castañeda, quien dijo que “si hubiera una discusión sobre la reforma electoral, nosotros entre algunas propuestas llevaríamos la iniciativa para que la edad para votar pudiera bajarse a los 16 años”. [El Universal Online](#)

Aunque el gobierno federal ha insistido en que existe un acuerdo con sus aliados para impulsar la reforma electoral que será enviada al Congreso antes de que concluya febrero, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) dejó claro que no comparte varios de los planteamientos centrales, particularmente el cambio en el método para elegir a los legisladores de representación proporcional, al advertir que podría generar sobrerepresentación y romper los equilibrios democráticos.

#### **Enfoque Noticias Online**

El nuevo coordinador de los senadores de Morena, Ignacio Mier, dijo que la salida de Adán Augusto es sólo un reacomodo político y que él mismo lo pidió. Dijo que hasta ahora la reforma electoral está analizada en rumores, que la alianza con el PT y el Verde va bien, y que se hizo analizar el tema de disminuir legisladores, pero que todo va a ser un debate de todos.

#### **Así las cosas con Carlos Loret de Mola**

En entrevista con Javier Martín Reyes, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, habló de la reforma electoral y la coalición oficialista, dijo que sí se va a tener reforma electoral y que será regresiva, señaló que la reforma electoral es la única que falta del llamado Plan C, que fue parte de las 20 iniciativas que puso sobre la mesa el expresidente Andrés Manuel López Obrador, mismas que se han ido aprobando con el tiempo, como lo ha sido la reforma judicial, la reforma para desaparecer los órganos autónomos como el INAI, la Cofece y el Instituto de Telecomunicaciones. [Noticias MVS \(Vespertino\)](#)

**TEPJF**

---

Adán Augusto López Hernández rechazó de manera categórica que vaya a ser el coordinador de campaña de Andrés Manuel López Beltrán, ya que hay una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y se ha dicho que los legisladores no pueden estar de operadores políticos en las campañas. Reconoció que 2027 será muy difícil para Morena y salió en defensa de Andrea Chávez al afirmar que será candidata al gobierno de Chihuahua porque ese estado “ya se lo merece”, afirmó.

#### **Enfoque (Vespertino)**

## CONGRESO CDMX

---

El alcalde de Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano Reynoso, informó que quedó resuelta la disputa entre diputados locales por una curul en el Congreso de la Ciudad de México, gracias al diálogo que permitió recomponer la relación y privilegiar la unidad política en la alcaldía. El conflicto, que había generado tensiones internas, fue atendido a través del entendimiento y la negociación, con el objetivo de evitar fracturas y garantizar que el trabajo legislativo continúe enfocado en las necesidades verdaderamente importantes como la ciudadanía. [El Heraldo de México](#)

## POLÍTICO-ELECTORAL

---

El senador de Morena Adán Augusto López Hernández advirtió que las elecciones de 2027 representarán un reto complejo para su partido, rechazó versiones que lo colocan como posible jefe de campaña y respaldó a la senadora Andrea Chávez, a quien defendió frente a señalamientos “que buscan debilitar” sus aspiraciones de gobernar Chihuahua. En una larga plática con reporteros, negó que su decisión de dejar la coordinación parlamentaria esté ligada a proyectos personales, a la promoción de candidaturas específicas o a acuerdos con figuras del círculo cercano del expresidente.

[El Universal Online](#)

## NACIONAL

---

El secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, resaltó que el acuerdo entre Estados Unidos y México para abordar la escasez de agua en México es otro ejemplo de cómo el presidente Donald Trump cumple con el pueblo estadunidense. “Esta es una victoria para los agricultores y ganaderos estadunidenses, y agradecemos a la presidenta Claudia Sheinbaum los esfuerzos constantes de México por cumplir con las responsabilidades de México en virtud del Tratado de Aguas de 1944”.

[La Jornada Online](#)